
会 議 録（７月） 
 

令和元年７月１８日（木） 

教 育 委 員 会 会 議 室 

 

１ 開 会（16時 05分） 

 

２ 教育長あいさつ 

 

３ 会議録署名委員の指名について（ 興梠 浩幸 委員 ） 

 

４ 報 告 

（１） 九州地区市町村教育委員会研修大会について 

 

  （２） 五ヶ瀬町教育委員会図書室並びにつくしんぼ文庫について 

 

  （３） 五ヶ瀬教育グランドビジョンについて 

 

５ 協 議 

 （１） 令和 2年度使用教科書用図書選定等について   ※ 非公開とする。 

 

  （２） 学校給食調理員について 

 

６ その他 

  （１） 第 16回中・長距離記録会「ゆうやけトライアル IN五ヶ瀬」 

 （２） 第 12回五ヶ瀬美術の祭典に係る「五ヶ瀬町絵画展」の作品募集 

  （３） 高鍋農業高校体験学習（五中生徒 22名） 

  （４） 第 3回佐伯勝元基金「未来への翼」児童生徒海外派遣事業（台湾） 

  （５） 教育委員会歓送迎会について（7/30（火）18:30～木地屋ﾋﾞｱｶﾞｰﾃﾞﾝ） 

     ・ 送迎表あり 

 

７ 連絡事項等 

（１） 教育委員会の行事予定（7～8月）について 

（２） 次回の委員会の日程について 

8月 16日（金）14時 00分から 

 

８ 閉 会（17時 33分） 

  



会 議 録 16時 05分開会 

 

教 育 長 あいさつ 

 

議事録署名委員 興梠 浩幸 委員 

 

Ｑ･･･Question（質問） Ａ･･･Answer（回答） 

 Ｏ･･･Opinion（意見）  Ｅ･･･Explanation（説明） 

【４ 報告】 

（１） 九州地区市町村教育委員会研修大会について 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

  Ｅ１ 8月 1～2日大分市で行われ、参加者の確認と行程を説明。西臼杵郡内の参

加者 17名、日帰りでの参加は、寺本委員と興梠委員。宿泊は、松本委員と教

育次長となる。 

（質疑）なし 

 

 （２） 五ヶ瀬町教育委員会図書室並びにつくしんぼ文庫について 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

Ｅ２ つくしんぼ文庫の引越しが、7月 7日（日）行われた。社会教育グループ

が作業を行い、町民センターの 1階、教育委員会図書室のカウンター側半分

を空け、そこへ入ってもらった。子供たちが来館し、つくしんぼ文庫を利用

しやすいように配慮している。それにより教育委員会図書室の一部の図書

は、２階大会議室へ移動している。つくしんぼ文庫の活動開始は９月を予定

しており、毎週土曜日の開館を希望されている。今後、いっそう町民への読

書推進活動を進めていきたい。 

   （質疑）なし 

 

 （３） 五ヶ瀬教育グランドビジョンについて 

    資料に基づき、教育長が説明 

説明については、別添資料のとおり。 

   （質疑）なし 

 

【５ 協議】 

 （１） 令和 2年度使用教科書用図書選定等について     ※ 非公開とする 

 

 （２） 学校給食調理員について 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

  Ｅ８ 現在、学校給食調理員は、鞍岡小学校 1名、三ヶ所小学校 2名、坂本小学

校 1名、上組小学校 1名、五ヶ瀬中学校 2名、合計 7名が配置されている。

このことについて協議を行ったところだが、行財政改革の一貫として、学校

給食のあり方を検討するようにとあった。また、来年 3月に定年退職者が 1

名おられる。現在、学校給食は、自校方式で行っているが、それを含めて教

育委員会としてはどうするのかというものである。 

考え方であるが、学校給食は、児童及び生徒の心身の健全な発達に資する

ものであり、極めて重要な教育的役割がある。学校給食調理員は、基準やマ



ニュアルに従って、おいしく安全な給食を提供しなければならないとなって

いる。教育委員会としては、給食調理員の退職者が発生する場合、現在の給

食調理員配置人数の維持が必要だと考える。今後の児童・生徒数について

は、これから大きな変動が無いという見通しを持っている。なお、給食調理

員が、出張や年休で不在の場合配置している非常勤職員を探したが、2年以

上は町内でみつけることが出来なかった経緯がある。 

     学校給食の今後のあり方については、自校・親子・センター方式のどの方

式で進めるのかを含めて、児童・生徒の変動が現れ始めるあたりから始め、

教育委員会、学校長、識者を入れて検討を行いたいとしている。 

  Ｅ９ 何が言いたいかと言えば、来年 3月に一人定年退職されるが、そこを確

保・配置して欲しいと言っている。雇用・採用をどうするかということは教

育委員会は出来ない。配置をして欲しいということを言っている。資料の表

からも、今後、児童・生徒数は大きく変わる訳ではない状況で、親子方式・

センター方式については、少しずつ減ってくるあたりから協議を始めるとい

うのはどうだろうかという考えである。 

  Ｑ１ 何年か前にこんな話があったと思うが。 

  Ａ１ 3年前にあった。 

  Ｏ２ 退職者がいて、もし補充が無いとなった時には、1人欠員ということにな

る。 

  Ｅ10 それではやっていけなく配置してもらわなければならない。配置の形態に

ついて、正職員なのか新たな調理員なのか、教育委員会としては配置（お願

いしている）である。 

  Ｏ３ 過去に、相当保護者から反対が出た、センターにするというのは。 

  Ｏ４ 鞍岡地区は、書類まで作って提出した覚えがある。 

  Ｑ２ 3年前なのか？ 

  Ａ２ 3年前ではなく、その前、鞍岡小学校にも給食をこちらで作って持って来

るという案があった。 

  Ｏ５ あれだけ、反発が出たのだから・・・PTA会長の時に話があった。 

  Ｅ11 配置をしてください、と言うことを伝えていく。 

  Ｏ６ 検討されていることが分かると、そちらの方向で行くのではないかという

不安がある。 

  Ｅ12 どこかで検討をしてもらいたいと考えられている。教育委員会が検討を行

うと、そこに保護者、学校長が入ることとなる。学校給食については、この

場で話し合っていきたいと思っている。 

  Ｅ13 資料にも書いてあるが、非常勤職員を探したがなかなかみつからない現状

がある。また、資料の最後の部分の「学校給食の今後のあり方」もまだ結論

は出ていないので、今後、話し合っていきたいと思う。 

 

【６ その他】 

 （１） 第 16回中・長距離記録会「ゆうやけトライアル IN五ヶ瀬」 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

   令和元年 8月 24日（土）15:00から開催 

（質疑）なし 

 

（２） 第 12回五ヶ瀬美術の祭典に係る「五ヶ瀬町絵画展」の作品募集 



    資料に基づき、教育次長が説明。 

 令和元年 10月 24日（木）～11月 17日（日） 

（質疑）なし 

 

 （３） 高鍋農業高校体験学習（五中生徒 22名） 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

 令和元年 8月 7日（水）～9日（金） 

（質疑）なし 

 

 （４） 第 3回佐伯勝元基金「未来への翼」児童生徒海外派遣事業（台湾） 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

    令和元年 8月 20日（火）～24日（土） 

（質疑）なし 

 

 （５） 教育委員会歓送迎会について（7/30(火)18:30～木地屋ﾋﾞｱｶﾞｰﾃﾞﾝ） 

    資料に基づき、教育次長が説明。 

（質疑）なし 

 

【７ 連絡事項等】 

（１） 教育委員会の行事予定（7～8月）について 

  資料に基づき、教育次長が説明 

（質疑）なし 

 

（２） 次回の委員会の日程について 

    令和元年 8月 16日（金）14時 00分から 

（質疑）なし 

 

【８ 閉会】 閉会時間 17時 33分 

 

  



 

 

 

教 育 長 

 

 

会議録署名委員 

 

 

会議録調整者 

 

 


